

FEUILLETON LES VICTIMES

(Suite)

Plus de doute ! s'écria Henri, Jeanne, trop grande pour se venger de nos dédains et de nos calomnies, a répondu à nos accusations par un dévouement qui ne s'est jamais démenti. C'est à elle que tu as dû le conseil de quitter la maison de Mme Roucher ; c'est elle qui te ménagea la protection de Rose, la petite blanchisseuse de Robespierre ; elle enfin qui t'a sauvée de l'échafaud pour te conserver à ma tendresse.

Mais, demanda la comtesse de Civray devenue pensive, si cela était, qui serait, à ton avis, le misérable qui nous aurait trahis ?

Je le sais, répondit Cécile, c'est Robert !

Ce nom fut un trait de lumière pour toute la famille. Oui, Robert seul, Robert qui connaissait tous les secrets de la famille de Civray, qui pouvait chiffrer sa fortune, devait avoir combiné avec une adresse infernale l'arrestation d'Henri, puis celle de sa mère et de Cécile de Saint-Rieul. La Providence avait permis qu'un crieur apprenant à la comtesse l'incarcération de son fils, elle ne songeât plus qu'à rester à Paris, afin de consoler ou de partager sa destinée.

Cela doit être, dit la comtesse, tout cela me semble maintenant logique, naturel, mais comment se fait-il que Jeanne, avec ses opinions et sa foi, soit entrée en qualité d'officière chez l'abominable Fouquier-Tinville ?

Je le comprends, dit Henri. Oh ! la noble, l'admirable fille. Ne pouvant rien pour nous, tant qu'elle restait perdue dans Paris, elle d'avait d'une façon occulte nous protéger tous en se réfugiant dans le seul endroit où personne ne se fut avisé de la chercher. Quel moyen a-t-elle employé pour me procurer ce passeport et cette carte de civisme, je le saurai plus tard, mais ce que je sens au fond de mon âme, c'est qu'elle offre sa vie en échange de la nôtre.

Tout à coup Henri se frappa le front. Mais cet homme qui l'accompagnait... Je me souviens qu'il était jeune, beau, sur son passage on a prononcé le nom de Marcus... Quel est ce Marcus ? il faut maintenant que je le sache.

Henri, à peine es-tu hors de danger que tu cours chercher de nouveaux périls. Je dois une réparation à Jeanne, ma mère, elle l'aura. Henri de Civray conduisit sa mère dans un logement modeste, dont il paya d'avance une semaine de loyer, puis il se mit à la recherche du citoyen Marcus. L'instinct révélait à Henri que le peuple des clubs et les membres des sections devaient connaître ce jeune homme à la figure pâle et sombre, que semblait dévorer le feu de passions intérieures. Voyant donc ouvert un cabaret, il y entra, se fit servir du vin, et avait deux patriotes qui n'étaient pas encore ivres, il leur offrit de trinquer avec lui.

Les ivrognes prennent vite confiance dans celui qui nourrit leurs vices ; les deux citoyens, beaux parleurs, avides de prouver leur influence dans les clubs, et de montrer qu'ils avaient de hautes connaissances parmi les membres influents de la magistrature de la Terreur, citèrent une vingtaine de ceux-là à la suite les uns des autres.

Et Marcus, demanda Henri en les regardant fixement, connaissez-vous Marcus ?

Le secrétaire de Fouquier-Tinville ?

Oui, répondit Henri à tout hasard.

Je crois bien ! un bon patriote, un pur Jacobin, il serait capable de prendre la place de l'Accusateur public si celui-ci venait à perdre la tête... Un joli mot, n'est-ce pas ? Seulement Fouquier à la tête solide... D'ail-

leurs il aime tellement son métier, que le jour où le criminel manquera, il s'accusera lui-même pour ne point perdre l'habitude de prononcer un réquisitoire.

Un bel homme, ce Marcus ?

Je le crois bien ! Aussi, il profite de sa jeunesse. Fouquier l'invite à tous ses soupers, car la Terreur soupe ; il faut bien se reposer de couper les têtes, c'est une besogne qui fatigue comme une autre.

Henri fit apporter de nouvelles bouteilles de vin, puis il s'éloigna du cabaret au moment où les ivrognes s'endormaient les coudes sur les tables.

Sa résolution était prise : le lendemain, dit-il de nouveau se faire arrêter, il se rendrait chez Fouquier et demanderait à parler à Jeanne.

Un calme relatif se fit dans son esprit : il rentra au logement choisi pour sa mère et sa cousine, s'entreint avec elles jusqu'au soir, et se retira dans sa petite chambre où il commença une longue lettre ressemblant à un testament.

Quand il l'eut achevée, il se jeta sur son lit, et s'endormit d'un sommeil entrecoupé par des cauchemars douloureux. Il s'éveilla vers neuf heures, s'habilla, et déjeuna en famille. Sa mère et sa cousine s'alarmèrent de l'expression résolue de son visage, elles comprirent qu'il méditait un projet dangereux, mais que rien ne lui ferait abandonner ; cependant, au moment où il allait sortir, la comtesse se jeta dans ses bras en fondant en larmes :

Songez que je n'ai que toi pour m'attacher à la vie, lui dit-elle.

Dieu permettra que je remplisse un devoir sacré sans courir de péril ; s'il en était autrement, vous seriez la première, ma mère, à comprendre ce qu'un gentilhomme se doit à lui-même.

Va ! lui-elle, et que Dieu te bénisse.

Adieu, dit Cécile plus bas, et rappellez-vous, mon cousin, que j'aimerais Jeanne comme une sœur.

Merci, dit Henri, j'y compte, elle mérite le respect et l'amitié de tous.

Le jeune homme se dirigea vers la demeure de l'Accusateur public.

Il ne voulait entrer chez lui, et demander à parler à Jeanne qu'après le départ de Fouquier sur le tribunal ; il lui serait ainsi plus facile de voir la jeune fille, peut-être même de parler à Marcus. Il attendit en se promenant de long en large dans la rue habitée par le sinistre magistrat.

Tandis qu'il tournait un des angles, il lui sembla voir une femme très-belle et très-pâle, vêtue de blanc, s'éloigner au bras d'un homme ressemblant à Marcus, mais il n'aperçut point le visage de la femme, et cette toilette de fête lui parut si peu convenir à celle de l'officière de la citoyenne Fouquier, qu'il n'eut pas même l'idée de chercher à connaître la compagne du jeune homme.

Si Marcus venait de quitter la maison de Fouquier, la chance de rencontrer Jeanne toute seule, et de lui parler sans témoin paraissait bien plus possible.

Henri monta donc rapidement à l'appartement de l'accusateur public.

La femme chargée du soin de la cuisine le regarda d'un air surpris quand il prononça le nom de Jeanne Raimbaud. Celle-ci avait pris un nom de fleur, affectant les allures républicaines de calendrier de cette époque. Cependant le don d'un paquet d'assignats ouvrit subitement son intelligence épaissie, le portrait de la jeune fille était d'ailleurs si ressemblant, qu'il n'était point possible de s'y méprendre, et la vicille officieuse répondit :

Vous tombez mal, si vous désirez la voir, mon jeune citoyen.

Pourquoi ?

Vous tombez mal, si vous désirez la voir, mon jeune citoyen.

"J'ai souffert" De toutes les maladies imaginables pendant les trois dernières années. Notre Pharmacien T. J. Amers m'a recommandé les "Amers de Houbon". J'en ai consommé deux bouteilles. Je suis complètement guéri et je recommande sincèrement les Amers de Houbon à tout le monde. J. D. Wacker, Buckner, Mo.

Je vous adresse ces quelques lignes comme un témoignage de reconnaissance pour vos Amers de Houbon. J'ai souffert de rhumatisme et d'indigestion. Pendant près de sept années et aucune médecine n'a semblé me faire du bien !

Jusqu'au moment où j'ai eu deux bouteilles de vos Amers de Houbon, et à ma grande surprise je suis guéri aujourd'hui que je ne l'ai jamais été d'espérer. Que vous ayez beaucoup de succès avec ce puissant et efficace remède. Quiconque serait désireux d'avoir plus de détails sur ce remède peut se procurer en s'adressant à M. E. M. Williams, 103 16th Street, Washington, D. C.

Je considère que votre remède est le meilleur qui existe pour l'indigestion, les maladies de rognons, et la débilité des nerfs. J'arrive du sud en quête de santé et je trouve que nos Amers m'ont fait plus de bien !

Que tous aient chère ! Il y a un mois j'étais extrêmement Maigre !!! Si presqu'incapable de marcher. Maintenant je gagne des forces, et de l'embonpoint. Il se passe à peine un jour sans que je reçoive des compliments les sur progrès apparents de ma santé et ils sont dus aux Amers de Houbon J. J. Wickliffe Jackson, Amers de Houbon J. J. Wickliffe Jackson, Wilmington, Del.

Les bouteilles qui ne portent pas une étiquette blanche marquée d'une touffe verte de Houbon sont de la contrefaçon. Rejetez tous les remèdes sans valeur, empoisonnés, qui s'offrent sous le nom de "Houbon" ou "Houbons".

JOUISEZ De la Santé et du Bonheur COMMENT ? Faites comme d'autres ont fait.

Souffrez-vous de maladies des rognons ? "Le Kidney Wort" m'a ramené, pour ainsi dire, des portes du tombeau, lorsque j'avais été condamné par trois médecins éminents du Désert. M. W. Deveraux, Mechanic, Ionia, Mich.

Vos nerfs sont-ils affaiblis ? Les autres remèdes que j'ai essayés n'ont eu aucun effet, lorsque j'ai essayé de "Le Kidney Wort", j'ai obtenu un soulagement presque immédiat. Christian Monitor, Cleveland, O.

Souffrez-vous de la maladie de la vessie ? "Le Kidney Wort" m'a guéri lorsque mon urine avait la consistance de la craie, puis ressemblait à du sang. Frank Wilson, Peabody, Mass.

Souffrant de la diabète ? "Le Kidney Wort" est le remède le plus efficace que j'aie prescrit. Il procure un soulagement presque immédiat. Dr Phillip C. Ballou, Moncton, N.Y.

Souffrez-vous de maladies du foie ? "Le Kidney Wort" m'a guéri d'une maladie chronique du foie lorsque je demandais à mourir. Henry Ward, Co-colomb, 69 Gates National, N.Y.

Souffrez-vous de douleurs dans les reins ? "Le Kidney Wort" m'a guéri lorsque j'étais si souffrant que je ne pouvais me lever, mais que je me roulais hors de mon lit. M. Tallmage, Milwaukee, Wis.

Souffrez-vous de maladies des rognons ? "Le Kidney Wort" m'a guéri de maladies du foie et des rognons après que j'eus suivi inutilement, pendant des années, le traitement des médecins. Ce remède vaut \$10 la boîte. Saml Hodges, Williamstown, West Va.

Souffrez-vous de la constipation ? "Le Kidney Wort" facilite les évacuations et m'a guéri après que j'eus fait l'essai d'autres remèdes pendant six ans. Nelson Fairchild, St-Albans, Vt.

Souffrez-vous de la malaria ? "Le Kidney Wort" est supérieur à tous les autres remèdes dont j'ai jamais fait usage dans ce pays. Dr R. K. Clark, South Hero, Vt.

Etes-vous bilieux ? "Le Kidney Wort" m'a fait plus de bien que tous les autres remèdes dont j'ai jamais fait usage. M. J. T. Galloway, Elk Flat, Oregon.

Souffrez-vous des hemorrhoides ? "Le Kidney Wort" m'a guéri radicalement des hemorrhoides qui me tourmentaient. Dr W. C. Kline m'avait recommandé ce remède. G. H. Horst, Cassier, Myerstown, Pa.

Etes-vous torturé par le rhumatisme ? "Le Kidney Wort" m'a guéri lorsque les médecins m'avaient condamné et après que j'eus souffert pendant trente ans. Elbridge Malcolm, West Bath, Maine.

E. G. LAVERDURE MAGASIN GÉNÉRAL DE FERRONNERIE

Vous trouvez chez moi tout ce qui se fait dans cette ligne. Ou ils, clous, râbles, chaîne, etc.

Peintures, Huiles, Vernis, Vitres, Mastix, Etc. Comme par le passé un assortiment complet de QUINCAILLERIE.

69 & 71 Rue WILLIAM Tapis, Tapis, Etc MAISON DE TAPIS D'OTTAWA.

Grand assortiment, les meilleurs prix et le plus bas prix en fait de Tapis, Rideaux, etc.

Corniches, Pôtes, Garnitures et Meubles de toute sorte. MAISON DE TAPIS D'OTTAWA 148 Rue SPARKS.

SHOOLBRED et Cie, Ottawa, 17 Dec 1885.



Poudres de Condition d'Alexander POUR ENFANTS POUR LES ROGNONS ET AUTRES MÉDECINES CÉLÈBRES POUR LES CHEVAUX

AGENT à OTTAWA - C. STRATTON. Cours des rues Dalhousie et Saint-Patrick VIS. Les médicaments ci-dessus, cédés à des bres dans tout le Canada pour leur efficacité, ne se trouvent que chez M. T. STRATTON. Je mets donc le public en garde contre les contrefaçons.

T. ALEXANDER. N. B. - On peut aussi obtenir l'article véritable chez M. LAPORTE, rue Rideau ; GOODALL & FILS, rue Wellington ; et DAGLISH & FRÈRE, rue Queen, ouest

FERRONNERIE Pour les meilleures ferronneries à bon marché, aller chez McDougall & Cuzne.

Le nouvel magasin de ce genre à Ottawa, établi en 1850, à l'enseigne de la GROSSE TARRIERE, Rue d'Asses, et coin de la rue Duke, CHAUDIERES, OTTAWA, Et à MATTAWA, P.Q. MCDUGALL & CUZNER 31 octobre 1885

L'ORGANISME DE L'HOMME Est l'œuvre la plus complexe du créateur et quand ce mécanisme si compliqué, et artistement fait, est dérangé par la maladie, on doit rechercher le moyen le plus efficace, et ce secours doit être demandé aux plus expérimentés, car le corps humain est quelque chose de trop précieux pour être négligé. Alors s'éleva la question " Quel médecin employer ? "

Le Dr OSCAR JOHANNESSEN, de l'Université de Berlin, Allemagne, a fait une étude de toute sa vie, du système nerveux géniteur. SES REMÈDES GUÉRISSENT Toute débilité ou dérangement du système nerveux, y compris la Spasmodique, Goutte, la Syphilis, la Stricture et l'Impotence, etc., etc.

"ARCEQUE vous avez été trompé et abusé par les CHARLATANS qui prétendent guérir cette classe de maladie, n'hésitez pas à essayer de la méthode du Dr JOHANNESSEN, avant que cette maladie devienne chronique et incurable. Les GRATIS 752

On enverra par la maille un traité précieux du système du Dr JohannesSEN parfaitement cacheté à toute personne souffrant de cette maladie, pourvu qu'elle s'adresse à son seul agent autorisé, au Etats-Unis ou au Canada HENRY VOGELER, 49, South Street, New-York Divers symptômes compliqués sont traités par les prescriptions spéciales de ce leur JohannesSEN et d'après l'avis d'un médecin d'expérience qualifiée.

En correspondance confidentielle tout renseignement est envoyé gratis de poste payé. 84 1 an Conservatoire de Mus que, 333 RUE SUSSEX. JULES HAEMERS, Elève du Conservatoire de Paris et Professeur de Piano au Collège d'Ottawa. Prix modérés pour commençants. 13 octobre 1885 - la.

ÉPILEPSIE HYSTÉRIE CONVULSIONS MALADIES NERVEUSES Laroyenne VENTE EN GROS PARIS, 7, Boulevard Denain, 7. PARIS PHARMACIE DOREL

MÉDICAMENTS DOSIMÉTRIQUES BURGGRÄVE-CHANTEAUD SEDLITZ-CHANTEAUD Purgatif Salin, Rafraîchissant et Dépuratif

APÉRITIFS, STOMACIQUES, PURGATIFS & DÉPURATIFS Les guérissent et préviennent les maladies qui se rattachent à l'ENGORGEMENT des INTÉSTINS, telles que: Nausée, d'appétit, Migraine, Constipation, Anas de Bile, Congestions du Foie, du Pancréas et du Cerveau, etc.

O. QUILLET & C^o COGNAC La Maison accepte des Agents sérieux

J. B. ARIAL, PEINTRE, DÉCORATEUR, TAPISSIER ET VITRIER, MARCHAND DE PEINTURE ET DE VITRES, 526 RUE SUSSEX, OTTAWA

4 CONVOIS À PASSAGERS 4 Tous Les Jours AVEC CHEARS PULLMAN. Raccordement à la gare Bonaventure, de Montréal, avec le chemin de fer Grand Tronc, Vermont Central, et les trains du chemin de fer Delaware et Hudson, dont les lignes s'étendent jusqu'aux Provinces maritimes, et aux villes de Nouvelle Angleterre, Troy, Albany et New-York.

A partir du 22 Juin 1885, les trains circuleront comme suit: Partant d'Ottawa, 8.00 a.m. Arr. à Montréal, 11.00 a.m. 4.50 p.m. Arr. à Montréal, 8.30 p.m.

CHÉMIN DE FER LA VOIE LA PLUS COURTE ENTRE OTTAWA ET MONTREAL Et tous les points à l'est. 4 CONVOIS À PASSAGERS 4 Tous Les Jours AVEC CHEARS PULLMAN.

CHÉMIN DE PREMIERE CLASSE ET RAILS NEUFS EN ACIER Les passagers pour le Sud et l'est changent de chars à la gare Bonaventure à Montréal où leur bagage est transféré sans frais extra et sans que le passager ait à s'en occuper. Le bagage est chargé pour n'importe quel endroit.

MAGASIN DE G. OS. CHAMPAGNE! VINS RECHERCHÉS! Un assortiment complet de liqueurs choisies et cigrars, vient d'être reçu au numéro 450, rue Sussex, à l'entrepôt W. O. McKay.

TRESOR DES DYSPÉPTIQUES Cette préparation guérit, outre la Dyspepsie des Tuberculeux ou poitrinaires, les indigestions, les Névralgies, les Débilités générales, les maladies du Foie et des Reins, les hypoplasies et les Rhumatismes.

W. O. MCKAY, Propriétaire. Ottawa, 5 Dec. 1884. 1 an

Dr N. LACERTE, Lévis, P.Q. Prix: 30 cts la bouteille. En vente, chez les pharmaciens et en dépôt chez ELZEAR ALARIE, 71 rue Bolton, Ottawa, le 26 juillet 1884